

EN BREVE

**Desalojo en Ongarai por el incendio en un local**

**AYER**  
Un incendio en un local de jóvenes de Ongarai obligó al desalojo de las viviendas de los portales aledaños durante unas horas. Se desconocen las causas del incendio y sólo se produjeron daños materiales. Los más afectados fueron el propio local del número 13, que quedó calcinado, y la vivienda superior. Afortunadamente ninguno de sus mo-

radadores se encontraban en ese momento en la vivienda. A esta alerta, por una llamada del vecindario, acudieron primero agentes de la Policía Municipal que trataron de apagar el fuego con extintores y mangueras y posteriormente dotaciones de bomberos de Eibar y Durango. La Ertzaintza desalojó a los vecinos de los números 12 y 13. Algunos pudieron volver a sus casas a las 14.30 horas mientras otros tuvieron que esperar hasta más tarde para evaluar daños.



Las llamas se produjeron en un bajo del número 13. :: A. L.

**Sesión de cine club en el Ermua Antzokia**

**20.30 HORAS**

Hoy se proyectará en el Ermua Antzokia, a partir de las 20.30 horas, la película 'Nader y Simin, una separación', de Ashgar Farhadi. Una vez finalizado el pase, el grupo de hombres de Ermua, Ziprizintzen, realizará un coloquio sobre la misma dinamizado por el agente de Igualdad, Ibon Arribabalaga. Se trata de un film iraní que narra de manera tierna y emocionante las desavenencias internas de una pareja.

**Osalan subvenciona con 90.000 euros dos proyectos del área de Desarrollo**

El Ayuntamiento de Ermua elabora dos propuestas de investigación y desarrollo relacionadas con la prevención de riesgos laborales

**AINHOA LASUEN**

**ERMUA.** El área de Desarrollo local del Ayuntamiento de Ermua elabora dos proyectos de investigación y desarrollo para la prevención de riesgos laborales que serán subvencionados por el Instituto Vasco de Seguridad y Salud Laboral, Osalan. La partida que se destina a ambos

proyectos alcanza los 90.000 euros. Estos planes están vinculados a la Escuela de Maquinaria de Operación y Mantenimiento de Maquinaria de Obra Pública, Minería, Elevación y Transporte del Ayuntamiento ermua. El primero de los proyectos integra la prevención de riesgos labo-

rales en la metodología didáctica para el manejo de plataformas elevadoras móviles. Esta subvención está dotada de 40.000 euros en la especialidad de investigación con metodología científica. Su objetivo general es desarrollar un método para la planificación y desarrollo de operaciones de elevación de personas con plataformas elevadoras móviles en entornos seguros. Para ello se crea un sistema de pictogramas, con símbolos y códigos estándar, de la normativa UNE, específica para esta maquinaria.

El segundo proyecto tiene el nombre de 'símbolos, signos y señales para la prevención de riesgos laborales en maquinaria de movimiento de tierras'. Este plantea-

miento cuenta con una subvención de 50.000 euros.

El objetivo prioritario del proyecto es desarrollar un sistema para la planificación y desarrollo de operaciones de movimientos de tierras y extracción en entornos seguros mediante símbolos, signos y señales concatenados de operación con maquinaria, para la mejora de la prevención de riesgos laborales.

Este sistema podrá ser utilizado para su divulgación y transferencia entre los actuales y futuros trabajadores y trabajadoras de los sectores que utilizan la maquinaria de movimiento de tierras y extracción.

De hecho, una asociación Nacional de Maquinaria, ya se ha interesado por estos informes, para aplicarlos en la operación de sus empresas.

**Escuela de Maquinaria**

La Escuela de Operación y Mantenimiento de Maquinaria de Obra Pública, Minería, Elevación y Transporte del Ayuntamiento de Ermua, que es de donde han partido los proyectos premiados, está homologada por las instituciones.

Esta Escuela cuenta con máquinas, talleres y maquinaria de mantenimiento y reparación, las aulas, el material que se utiliza y demás instalaciones, tanto del Centro Izarra como del Complejo de Prácticas de Artamendi. También cuenta con simuladores de formación metodológica para la capacitación y manejo en la enseñanza de estas materias.



El simulador con el que pueden practicar los alumnos ermua. :: A. L.

**Se aborda la prevención de riesgos laborales en el sector de maquinaria de obra pública y elevadores**

TELÉFONOS DE INTERÉS

\* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

<b>URGENCIAS</b>	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
<b>HOSPITALES</b>	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
<b>POLICÍA MUNICIPAL</b>	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
<b>ERTZAINZA</b>	
Eibar	943 531 700
<b>BOMBEROS</b> Toda la provincia	
	112
<b>TRANSPORTES</b>	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
<b>TAXIS</b>	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
<b>AYUNTAMIENTOS</b>	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

CARTELERA DE CINE

**EIBAR**

**COLISEO** Merkatu Kalea, 2  
No hay sesión

**ERMUA**

**ERMUA ANTZOKIA** Iparragirre s/n  
**Nader y Simin, una separación** 20.30

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 7.00\*, 8.00, 8.30, 9.00\*, de 9.30 a 13.30\* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora.  
Sábados: 7.00\*, 8.30 y de 9.30\* a 19.30 cada hora.  
Festivos: 8.30, 10.30\*, 12.30, 13.30, 15.30, 17.30, 18.30, 19.30 y 20.35.  
\*Salida desde Ermua diez minutos antes

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00\*, de 15.30 a 18.30\* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00\*.  
Sábados: 7.00, de 8.30 a 14.30\* cada hora, de

15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00\*.  
Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00\* y 22.00\*.  
\*Llegada a Ermua

**EIBAR-BILBAO** (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

**BILBAO-EIBAR** (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40 a 21.40 cada media hora.

**EIBAR-VITORIA**

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

**VITORIA-EIBAR**

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00.  
Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

**EIBAR-PAMPLONA**

Laborables: 7.45, 13.30 y 14.45.  
Festivos: 7.45 y 18.00

**PAMPLONA-EIBAR**

Laborables: 11.00, 17.00 y 18.00.  
Festivos: 11.00 y 21.00.

**EIBAR-ARRATE**

Sábados y laborables: 14.00.  
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

**ARRATE-EIBAR**

Sábados y laborables: 14.30.  
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

**EIBAR-ELGETA**

Laborables: 13.30 y 20.30.  
Festivos: 12.00 y 19.00.

**ELGETA-EIBAR**

Laborables: 14.00 y 20.50.  
Festivos: 12.30 y 19.30.

**EIBAR-HOSPITAL MENDARO**

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).  
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.  
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

**HOSPITAL MENDARO-EIBAR**

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55.  
Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

**BILBAO-EIBAR**

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34.  
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

**EIBAR-BILBAO**

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

**ERMUA-BILBAO**

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

**SAN SEBASTIÁN-EIBAR**

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

**EIBAR-SAN SEBASTIÁN**

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

**EIBAR**

De 9.00 a 22.00: Mandiola (San Agustín, 3).

**ERMUA**

De 9.00 a 22.00: Cortiná (Zubiurre, 29).

**EIBAR-ERMUA**

Noche: De 22.00 a 9.00 horas: Cortina (Zubiurre, 29. Ermua).

DEBA



La mayoría de los actos serán en la Sala de los Espejos del Palacio Aguirre. ■ MORQUECHO

## Animadeba traerá cinco jornadas para disfrutar con el cine de animación

El certamen se celebrará en la Sala de los Espejos del Palacio Aguirre

■ ION FERNÁNDEZ

DEBA. El festival de cine de animación Animadeba celebra una nueva edición estas navidades. Aprovechando las fechas de descanso, el Ayuntamiento ha organizado cinco jornadas con actividades para disfrutar con esta modalidad del séptimo arte. Alrededor de esta iniciativa se han vuelto a preparar el Taller de Animación y el Concurso de Cortinillas para la promoción de evento de 2012.

El festival echará a rodar el 26 de diciembre y se desarrollará hasta el 30 sin descanso, y la mayoría de actos se celebrarán en la Sala de los Espejos del Palacio Aguirre. En la jornada inaugural dos trabajos de gran calidad y que han tenido buenas críticas dentro del sector. Primero se proyectará la obra 'Chico y Rita', elaborada en 2010 por Fernando Trueba y Mariscal. Más tarde, el Gaztetxea acogerá el popular largometraje 'La Novia cadáver', una en-

### PROGRAMA

**26 de diciembre**  
19.00: Chico y Rita  
22.00: La novia cadáver

**27 de diciembre**  
17.00: Sevillako banpiroa  
19.00: Nontzefilmak

**28 diciembre**  
17.30: Charla interactiva

**29 de diciembre**  
17.00: Cristobal Molon  
19.00: Número 9

**30 de diciembre**  
18.30: Concurso de Cortinillas, Taller Animadeba y Concurso de animaciones Per La Pau

trenada película creada por el reconocido director Tim Barton y Mike Jonson. Dos emisiones dirigidas a todos los públicos y que divertirán a los asistentes.

El filme 'Sevillako banpiroa', de una duración de 80 minutos, será la siguiente emisión, en la segunda jornada. Una obra en euskara, que ha visto la luz de la mano de

Antonio Zubera. Los cortometrajes de Nontzefilmak 2011 se proyectarán a continuación. En la jornada siguiente habrá una charla interactiva en el Gazteteku para profundizar en el cine de animación. El 29 de diciembre, llegará a Deba la película 'Cristobal Molon', que se vio en la pantalla por primera vez en 2006 y tiene a Iñigo Berastegi y Aitor Arregi como directores. A continuación, el trabajo de Shane Acker 'Numero 9' centrará las miradas.

### Tres actividades

La jornada de clausura llegará con tres citas. Se emitirán algunos de los proyectos que se han presentado al Concurso de Cortinillas para promocionar el festival del año que viene. Además, se dará a conocer el nombre del ganador del certamen, así como la obra que difundirá Animadeba 2012.

En la última sesión en el Palacio Aguirre habrá espacio también para introducirse en el Concurso de Animaciones de Per la Pau, y los trabajos realizados en el Taller de Animadeba, que ha tenido a un grupo de vecinos profundizando en el cine de animación durante cinco días.

### Amistoso del Amaikak Bat este viernes

El Amaikak de Preferente jugará este viernes, a partir de las 18.30 horas, en Errota Zar un amistoso contra el juvenil de División de Honor de la Real Sociedad. En el descanso del partido se van a sortear dos cestas, una entre los socios presentes en el campo y otra para todos los socios, pero para optar a ellas habrá que estar al corriente del pago de la cuota. Este premio se encuentra expuesto en el bar Buru Zuri.

### Concurso fotográfico de Debanatura

Debanatura tiene abierto hasta el viernes el plazo para presentar los trabajos al Concurso Fotográfico. El certamen cuenta con tres temáticas: Planta y animales, Ecosistema y Biodiversidad, y Paisajes y Geodiversidad. Los participantes se dividirán en tres categorías: Educación Primaria, Educación Secundaria y Bachillerato, y otra para adultos. Los interesados pueden consultar la web debanatura.net.

### EN BREVE DEBA

#### Ostolaza liburutegiko Gabonetako ordutegia

Ostolaza Udal Liburutegiak bere ordutegia aldatuko du Gabonetan, hilaren 26tik urriaren 6a arte, zehazki. Hau dela-eta, liburutegi orokorra irekita egongo da astehenetik ostirala arte, 9:00etatik 14:00etara. Beste aldetik, haur liburutegiak zabaldua edukiko ditu bere atek astehenetik ostirala arte 10:00etatik 13:00etara.

ONDARROA

## El aumento de la cuota de bacaladilla salva a las empresas de Ondarroa

Los 20 barcos generan 500 puestos de trabajo directos y 1.500 indirectos en tierra

■ ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El aumento de la cuota de bacaladilla ha supuesto un serio respiro para la flota de Ondarroa que se dedica a esta especie. El viceconsejero de Pesca del Gobierno Vasco, Jon Azkue, ha valorado el incremento de cuotas pesqueras para España en los caladeros nacionales por parte del Consejo de Ministros de Pesca de la Unión Europea ya que afectará «positivamente» a la flota de altura ondarresa.

Las cuotas para la flota vasca «se han mantenido con la excepción de la bacaladilla» que afecta especialmente a los barcos de altura de todo el litoral español ya que dispondrán de una cuota cercana a las 17.000 toneladas, frente a las 2.124 toneladas de 2011. Una decisión, según Azkue, «positiva para la flota vasca de altura», especialmente a los 20 barcos de Ondarroa que generan 500 puestos de trabajo directos y 1.500 indirectos en tierra.

Azkue considera que la decisión tomada por la UE «es mejor de lo que se esperaba ante las expectativas a la baja que se había planteado la Comisión de Pesca». En su opinión, «lo que ha habido es un reparto lógico de las cuotas» en especies que se pescan en las aguas del Cantábrico y Galicia. En el resto de especies «importantes» para el sector vasco, como son la anchoa y los túnidos, su cuota «no ha variado» ya que la Comisión ha decidido «mantener las posibilidades de pesca existentes».

Así, Azkue dijo que «se trata de un paso positivo para la pesca de altura para los 20 barcos que disponemos de altura y se mantienen todas las especies para la bajura», ha insistido Azkue.

### Verdel

No obstante, el viceconsejero de Pesca del Gobierno Vasco se ha lamentado de que la Comisión no haya tenido el cuenta «el estudio real sobre las posibilidades de pesca del verdel diferenciando el stock del norte y el sur».

En este sentido, el viceconsejero ha anunciado que desde el Gobierno Vasco seguirán «peleando» en este asunto ya que es «una asignatura pendiente».

ERMUA

## Campaña de Ache y el Ayuntamiento, en favor del reciclaje en Navidad

Se pide, además de personalizar el empaquetado, utilizar material reciclable para los envoltorios

■ K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. En estas fechas navideñas el ayuntamiento quiere aprovechar la oportunidad de recordarnos la importancia que tiene el reciclaje, labor que requiere la colaboración de todos nosotros.

Por ello, el Ayuntamiento y la Asociación de Comercio y Hostelería (ACHE) ponen en marcha una iniciativa, para personalizar el empaquetado y utilizar materiales reciclables para sus envoltorios. Así tanto los comercios

como los y las vecinas tenemos la oportunidad de aunar esfuerzos en favor de la sostenibilidad.

### Dónde y cómo reciclar

La campaña consiste en que además de personalizar el empaquetado, los materiales utilizados serán reciclables. Cada envoltorio, llevará una tarjeta indicando cómo y dónde reciclar todos los elementos que componen el envoltorio, así como una etiqueta, con el lema de la campaña «Juntos/as cuidamos el Medio Ambiente», también reciclable.

En esta campaña, participan todos aquellos comercios que así lo deseen. Lo que se busca es el compromiso y la implicación del comercio con el medio ambiente, y transversalmente el de su clientela.